Wenn man etwas genau

wissen möchte, gibt es

die Möglichkeit, sich an

einen Fachmann, einen

Experten zu wenden.

In Expertenbefragungen werden Fachleute in

Interviews um Informa-

tionen zu bestimmten

Sachverhalten gebeten.

In der Gemeinde



Eine Expertenbefragung durchführen: Die NEUE MITTE

In Göppingen ist geplant, das Zentrum neu zu gestalten: Als NEUE MITTE soll es schöner werden und mehr Menschen anziehen. Bis es so weit ist, wird das Göppinger Zentrum jahrelang eine Baustelle sein, die die Stadt viel Geld kostet. Doch nicht nur deshalb ist das Vorhaben umstritten: In der NEUEN MITTE soll viel Platz für Fußgänger zur Verfügung stehen. Deshalb werden dort Straßen gesperrt, der Verkehr wird auf Straßen rund um das Zentrum verlagert, die durch Lärm und Abgase stärker belästigt werden.

Auch auf der Straße, die an der Schiller-Realschule vorbeiführt, werden bald deutlich mehr Autos als bisher fahren. Eine Klasse der Schule möchte nun genau wissen, was es mit der NEUEN MITTE auf sich hat. Herr Ströhm von der Stadtverwaltung hat sich bereit erklärt, als Experte bei einem Stadtrundgang Fragen der Schülerinnen und Schüler zu beantworten.

Eine Expertenbefragung durchführen 1. Schritt: Einen Überblick gewinnen

Informiert euch mithilfe eines Stadtplanes, wo das Planungsgebiet liegt und fragt beim Bauamt nach, welche Maßnahmen durchgeführt werden sollen. Die Klasse 5a der Schiller-Realschule hat erkundet, wie das bisherige Stadtzentrum aussieht. Welche Geschäfte und Dienstleistungsangebote es dort gibt.

2. Schritt: Einen Experten suchen

Nehmt Kontakt zu einem Experten auf, der euch weitere Informationen gibt und eure Fragen beantwortet.

3. Schritt: Fragen formulieren

Macht euch Gedanken, welche Fragen ihr dem Experten stellen wollt und schreibt diese auf. Beispiel der Klasse 5a:

- Welche Straßen sollen Teil der Fußgängerzone werden?
- Verlieren die Geschäfte nicht Kunden, wenn man mit dem Auto nicht mehr dort hin fahren kann?

4. Schritt: Die Befragung durchführen

Legt fest, wer an den Experten welche Fragen stellt und wer die Antworten aufschreibt.

Die Klasse 5a hat vom Experten die Erlaubnis bekommen, das Gespräch mit dem Kassettenrekorder aufzuzeichnen und Fotos zu machen.

5. Schritt: Auswertung der Befragung

Nach der Befragung seid ihr "kleine Experten", und ihr könnt euch zu dem Planungsvorhaben eine eigene Meinung bilden (Klassengespräch).

Nun ist es Zeit das Ganze darzustellen, das heißt zu präsentieren. Die Klasse 5a hat einen Bericht in der Schülerzeitung veröffentlicht und die Schülerinnen und Schüler gebeten, ihre Meinung zu äußern. Anschließend soll dann in der Tageszeitung ein Leserbrief erscheinen.

1 Macht euch kundig über ein wichtiges Planungsvorhaben an eurem Schulort und führt eine Expertenbefragung durch. Wendet dabei die Schritte 1 bis 5 an.



188